

賃貸住宅経営を取り巻く「二極化現象」

経済の二極化がよく話題に上ります。最近では、「富裕層と貧困層による格差」が社会問題といった捉え方がされています。そこで、今日の賃貸住宅経営を取り巻く二極化について考えてみます。

二極化とは、ある事柄に対する左右両極端な現象が生じることを指します。その最たる例が、

財布の紐を締める消費者をはじめに、高級品が売れている事実です。これなどははつきりしている事例で、経済的に余裕のある層が、消費に対して鷹揚であることから、欲しいものは値段に左右されることなく購入する、といったパターンです。

それでは賃貸経営における二極化とは何か、ですが、経営側と消費者（入居者）動向両面にある変化が進んでいる事実を指します。その一つが、予算に縛られることなく、良いもの、欲しいものは納得して決めるという市場における二極化の傾向が

年々強くなっています。例えば、家賃が高くても間取りと収納スペースに余裕がほしい、そして、セキュリティーシステムは外せない。設備においても、インターネット・高速通信、エアコン付き、ピッキング対策の鍵、追い焚き機能付きの風呂は絶対必要という風に。中には上下階の床等の遮音、防音、さらには結露対策に優れていることが条件、といったハイレベルな要望もあります。

このように賃貸経営における二極化とは、賃貸経営者の経営方針、物件の立地条件、建物の規模・構造、管理の内容等によって、経営の実態がガラツと違い、こうした要素が複雑に絡んで経営レベルでの二極化現象が起きているものです。

そこで築30年、40年を経過して空室がどうしても埋まらない、建物の傷みが部分的な補修やリフォームのレベルでは対応できないといった建の切り札になると思われます。今日は、新築、建て替えが活発なのは、とにかく金利がかつてなく低いことに加えて、賃貸住

て左の二極化現象が生じることを指します。その最たる例が、選入居者ニーズは時代を反映してか、選り好みがはつきりしてきました

18カ月連続の新築の増加

賃貸住宅の新築が全国的に続いている。4月は前年同月比約2%増、18カ月連続の増加です。また、今年1~4月の4カ月間では、前年比約8%増の約13万戸とハイテンポの実績を見

建て替えに恵まれた今、新築も視野に



せていました。

ところで、現在の賃貸住宅の建築時期・築年数とその割合は、国土交通省のデータによると、20年もの年も、あるいは30~40年もの年も、確かに構成され、多様な二

層による格差が社会問題といつた捉え方がされています。そこで、今日の賃貸住宅経営を取り巻く二極化について考えてみます。

二極化とは、ある事柄に対する左右両極端な現象が生じることを指します。その最たる例が、

財布の紐を締める消費者をはじめに、高級品が売れている事実です。これなどははつきりして

いる事例で、経済的に余裕のある層が、消費に対して鷹揚であることから、欲しいものは値段に左右されることなく購入する、

といったパターンです。

それでは賃貸経営における二極化とは何か、ですが、経営側と消費者（入居者）動向両面にある変化が進んでいる事実を指します。その一つが、予算に縛

られることなく、良いもの、欲しいものは納得して決めるとい

う市場における二極化の傾向が

年々強くなる二極化の動き

だけ安く、その代わり設備関連

がどうしても有利になります。

から、入居者の人気が高く、優

先的に選ばれています。

物件が古くな

つて、入居者募

集にも支障を來

している場合、

立地・環境

持込資金、新商

品（賃貸住宅）

の内容等を十二

分に考慮して、

建て替えも視野

に入れて検討さ

れてはいかがで

ます。が、これまで

有利に経営がスタートできます。

それが、この二極化現象

が、この二極化現象

が、この二極化現